

"AIDE AU DEVELOPPEMENT EN AFRIQUE ET À MADAGASCAR"
ADAMA

Président : Pierre Chalvidan
Siège social : 49 rue Jeanne d'Arc, 94160 Saint Mandé, 01 43 28 57 46
contact@association-adama.net
<http://association-adama.net>

La lettre d'ADAMA. N°76

25/06/2023

Chères amies, chers amis

J'ai donc eu le privilège de pouvoir passer trois semaines à Madagascar en compagnie des membres du bureau d'Asa/France : Monique Rey, secrétaire générale, Jean Guinard trésorier et Benoit Pelier vice-président. Les deux premières semaines ont été consacrées à l'Asa (siège et Zone de migration), puis, avec Jean, nous avons pris le chemin de Manakara.

Au retour, j'ai eu la joie de retrouver Françoise et Michel lors d'un rapide passage à Saint-Mandé et ensuite, avec Patrice, nous avons enchaîné sur les rencontres annuelles du réseau, à Fourvière les 12 et 13 mai.

Je vous entretiendrai de tout cela plus tranquillement lors de nos retrouvailles des 25 et 26 novembre à Saint Mandé, mais je peux déjà vous dire, comme j'en ai témoigné à Lyon, que le bilan est très positif et très gratifiant, comme on dit aujourd'hui, pour le soutien que vous nous apportez depuis bientôt trente ans (2026...!).

Côté Asa, nous avons d'abord eu un efficace temps de travail avec toutes les parties prenantes (frère Jacques, Communauté franciscaine, Conseil d'administration, Équipe dirigeante, Responsables de terrain...) qui nous a permis de finaliser un certain nombre de décisions stratégiques en préparation après les années difficiles que nous venons de traverser : une pause de trois ans dans le recrutement des familles assortie d'un plan de consolidation de l'existant sur la ZMA. Si dans trois ans les conditions sont réunies, la réinsertion rurale des familles en précarité de Tana reprendra sur les terrains en cours d'aménagement à Bemahatazana.

Sur la ZMA, en tout cas, le constat est impressionnant : à l'image de la surprenante croissance des arbres et des cultures, le sentiment s'impose, en visitant les villages, d'un solide "enracinement" du projet. C'était un vrai bonheur de voir les jeux d'enfants bien épanouis, les récoltes séchant au soleil, le travail des champs, le bon fonctionnement des Centres de Santé (électrification, échographie..), du Centre des métiers ruraux (permaculture, élevages), du Faniry.

Bien sûr, les difficultés existent (insécurité, mauvais état des pistes, entretien, découragement de quelques familles) mais le plan de consolidation va s'attacher à les résoudre et surtout, elles sont sans commune mesure avec celles que

connaîtraient ces mêmes familles là d'où elles viennent, et ne compromettent pas leur accès à l'autonomie. Ce qui reste la visée ultime du projet.

S'agissant du Centre Aïna, nous n'avons pu malheureusement y rester que deux jours (deux jours pour y aller, deux jours pour revenir...), mais le constat est tout aussi positif. Quelle satisfaction de retrouver toute l'équipe disons "ancienne" - Tiana, Irénée, Arphine...- et plus encore, lors d'un bel après-midi laborieux et festif, de constater le rajeunissement des adhérents. Avec plein de projets en développement : kinésithérapie pour enfants handicapés, lunetterie, ouverture d'un lycée, création d'une cuisine pour ETIA, l'école pour les enfants de la rue....

Tout cela avec cette humble dimension spirituelle et missionnaire qui reste l'empreinte du fondateur. Jean Guinard, qui découvrait, en a été marqué...

Des préoccupations, aussi, bien sûr : sécurisation du foncier, stabilisation du poste de médecin, entretien, relance des soins dentaires....sans oublier.... les cyclones !

Je ne vous en dis pas plus, pour l'instant.

Lors des rencontres de Lyon nous avons eu le plaisir d'enregistrer le parrainage d'Asa/France par la famille Poussin qui, après d'autres périples, a traversé Madagascar dans une charrette tirée par quatre zébus...Vous avez sûrement entendu parler de leur " Mada-Trek " .Avec passage sur la ZMA...et un intéressant reportage. Ils sont prêts à intervenir dans nos associations pour les valoriser. Avec Patrice, nous avons pensé les inviter...mais la Paroisse l'a déjà fait, l'an dernier. Nous vous présenterons cependant leur reportage agrémenté, s'il se révèle possible à organiser, d'un repas malgache..."

Bon été à toutes et à tous. Avec notre cordiale gratitude !

Pierre Chalvidan et les membres du Bureau : André Julian, Françoise Flot, Patrice Guerrini, Claudette Cochet, Colette Crombé, Chantal Couzineau, Edith Reboulleau, Xavier Petit, Philippe Limondin.